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«УМНЫЙ ДЕКАБРЬ»
2 декабря в ЦРТДиЮ «Звёздный» собрались 26 команд 
со всего города, чтобы сразиться в интеллектуальной битве. 
Команда бумажников «Бумеранг» не смогла остаться в стороне. 

«НАРОДНЫЕ» АРТИСТЫ
Театральный сезон в ДК «Бумажник» насыщен 
спектаклями. На одном из них побывал 
наш внештатный корреспондент.

О проекте 2003 года, людях, 
обеспечивающих сегодня 
работу линий ТММ и планах 
на будущее мы разговаривали 
с начальником древесно-массного 
производства Андреем Анатолье-
вичем Уваровым:

— Освоение производства 
первой очереди термомеханиче-
ской массы — ТММ-1 — опре-
делило дальнейшее расшире-
ние производства ТММ. Пуск 
ТММ-2 стал важным этапом реа-
лизации программы технического 
перевооружения предприятия. 

Вторая линия ТММ размеще-
на по 2 потоку древесно-массного 
производства. В основу её техно-
логии был положен «RTS-метод». 
Внедрение этого метода позво-
лило снизить потребление удель-
ной электроэнергии при размоле 
и улучшить качественные пока-

затели волокна. Производитель-
ность второй линии была больше, 
чем на первой, на 70 тонн. 

С 2003 года ТММ-2, также 
как и ТММ-1, претерпела ряд 
модернизаций. В 2012 году был 
реализован проект по модер-
низации узла импрегнирования. 

Благо даря этому производитель-
ность на каждой линии увеличи-
лась до 450 тонн. Для  сравнения: 
1999 год — ТММ-1 выраба-
тывала 300 тонн, 2003 год — 
ТММ-2 — 370 тонн, 2006 год — 
ТММ-1 — 370 тонн, 2012 год обе 
линии — до 450 тонн каждая.

И НОВЫЙ ВИТОК РАЗВИТИЯ
 Слово специалисту

2003 год в истории 
обновления предприятия 
запомнился  пуском 
в эксплуатацию завода 
по производству 
термомеханической массы 
методом RTS. Аналогов 
подобной технологии 
в те годы в России 
не было. Уникальность 
проекта состояла 
в том, что весь процесс 
производства полностью 
автоматизирован 
и обслуживался 
технологическим 
персоналом высокой 
квалификации.

Продолжение на стр. 2
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Экологичная 
альтернатива

Учёные САФУ нашли способ 
снизить вредность производства 
целлюлозы. Они доказали возмож-
ность замены опасных раствори-
телей, используемых в производ-
стве целлюлозы, на экологичную 
альтернативу — ионные жидкости 
(расплавленные соли).

Эксперименты, проведённые 
с различными видами древесины 
и биомассой арктических бурых 
водорослей вида фукус пузырча-
тый (Fucus vesiculosus), показали, 
что получаемые продукты слабо 
отличаются от аналогов, про-
изведённых другими способами. 
Результаты работы учёных Север-
ного (Арктического) федераль-
ного университета опубликованы 
в журнале Molecules.

Исследователи подобрали 
ряд растворителей раститель-
ной биомассы — соли 1-бутил-3-
метилимидазолия. После полного 
растворения растительного сырья 
и получения из раствора полисаха-
ридной фракции и лигнина они изу-
чили полученные продукты всеми 
доступными им методами: инфра-
красной спектроскопией, спек-
троскопией ядерного магнитного 
резонанса, масс-спектрометрией, 
рентгеновской дифрактометрией. 
Результаты показали, что веще-
ства, полученные с использова-
нием нового способа, не уступают 
по своим свойствам продуктам, 
производимым по другим методам.

Главной сложностью в «озе-
ленении» целлюлозно-бумажной 
промышленности является отно-
сительно высокая стоимость ион-
ных жидкостей. Поэтому в буду-
щем исследователи планируют 
перейти к изучению разновидно-
сти ионных жидкостей — глубоких 
эвтектических (легко плавящихся) 
растворителей, состав которых 
представляет собой смесь органи-
ческих и неорганических солей.

По информации  
https://bumprom.ru/

Старт продаж
У жителей Пермского края, кото-

рый год подряд, есть возможность 
отправиться в лес и самим выбрать 
символ новогоднего праздника — 
натуральную ель, сосну или пихту. 
В лесничествах Прикамья начались 
продажи живых хвойных деревьев.

В зависимости от высоты 
покупка в этом году обойдётся 
от 28 до 166 рублей за штуку. Про-
цесс приобретения главного сим-
вола Нового года начинается 
с написания заявления в лесниче-
стве (адрес можно найти на сайте 
Минприроды Пермского края) 
для дальнейшего заключения дого-
вора купли-продажи. Необходимы 
паспорт и данные ИНН. 

Отправляясь за деревом, дого-
вор купли-продажи важно иметь 
при себе, чтобы в случае необхо-
димости предъявить сотрудникам 
ГИБДД для подтверждения закон-
ности его приобретения. Без него 
вырубка дерева будет считаться 
административным правонаруше-
нием, за которое полагается штраф: 
от 3 до 4 тыс. руб. для физических 
лиц, от 20 до 40 тыс. руб. для долж-
ностных лиц и от 200 до 300 тыс. 
руб. для юридических лиц. 

По информации:  
https://priroda.permkrai.ru/

Начальник ДМП А. А. Уваров

 Актуально

ЗАПРЕТИТЬ — КУРИТЬ НЕЛЬЗЯ

По данным выборочного 
исследования состояния здо-
ровья населения, проведённого 
Росстатом в рамках Всерос-
сийской переписи населения 
в 2019 году, табак потреб ляли 
24,2 % жителей страны. 
В Пермском крае этот пока-
затель оказался значительно 
выше — 28,9 % населения 
региона.

В последнее время всё чаще 
стали принимать меры адми-
нистративного характера 

по запрету курения в обще-
ственных местах. 

Это делается для уменьше-
ния влияния пассивного куре-
ния на некурящих людей.

В ноябре 2023 года в Перм-
ском крае приняли закон, кото-
рый запрещает розничную 
продажу в торговых киосках 
на территории региона табач-
ной и никотинсодержащей про-
дукции, включая сигареты, 
кальяны и вейпы.

Этот закон вступит в силу 
с 1 марта 2024 года. 

Ранее на территории регио на 
с 1 июня 2023 года ввели 
запрет на розничную торговлю 
вейпами на ярмарках, выстав-
ках, путем развозной и разнос-
ной торговли, дистанционным 
способом продажи.

По информации:  
https://www.perm.kp.ru/

В Пермском крае вместе с другими регионами России с 4 по 10 декабря 
проходит неделя профилактики потребления никотинсодержащей продукции.



Моя собеседница — Елена 
Петровна Митракова вот уже 
12 лет трудится рабочим зелё-
ного хозяйства автотранспорт-
ного цеха, и это пространство 
с дорожками, деревьями, куста-
ми, — в буквальном смысле,  её  
«зелёное хозяйство».  

— Когда в детстве спраши-
вали, кем я буду, когда выра-
сту, — вспоминает Елена 
Петровна. — Я всегда отве-
чала — агрономом. Почему? 
До сих пор не знаю. В Тюльки-
но, где я родилась и выросла, 
не было ни колхоза, ни совхо-
за. Правда, хозяйство у нас 
большое было: держали коров, 
свиней, кроликов, огород. Так 
что к труду была приучена. 
После окончания 11 классов, 
поступила в пермское учили-
ще на специальность «мастер 
овощевод, цветовод-декора-
тор» и закончила его с крас-
ным дипломом. Потом полу-

чила высшее образование 
по специальности «агроно-
мия». Так, что как обеща-
ла — в дипломе у меня написа-
но «учёный-агроном».

Перспективу  остаться в 
Перми — она отмела сра-
зу, уж очень тянуло в родные 
места. В Соликамске устрои-
лась на тепличный комбинат — 
агрономом. Работала и кладов-
щиком, и тепличницей.

— Времена такие были, — 
поясняет Елена Петровна. — 
90-е... А потом комбинат 
и вовсе закрылся. Некоторое 
время работала в дендропарке, 
потом в ландшафтной компа-
нии. Мы занимались озелене-
нием территорий промышлен-
ных предприятий Соликамска 
и Березников. Когда проезжа-
ешь мимо рудников, бывшего 
управления Сильвинита, там 
можно увидеть, что сделано 
нашими руками. 

Руки у рабочего зелёного 
хозяйства примечательные — 
белые, ухоженные, с тонки-
ми запястьями, маникюром. 
И даже не скажешь, что эти-
ми руками  обработан каждый 
метр земли, сделаны все посад-
ки в парке, что они легко управ-
ляются и секатором, и газоно-
косилкой,  и лопатой. 

— С Еленой Петров-
ной мы вместе работаем дав-
но, с 2012 года, — говорит её 
напарница Юлия Алексан-
дровна Камерлохер, рабочий 

зелёного хозяйства. — Её мож-
но назвать перфекционистом, 
в хорошем смысле слова, — 
всегда стремится к идеально-
му воплощению нашей задум-
ки. Подходит к делу со всей 
ответственностью, и требует 
этого от других. Я с ней соли-
дарна, ведь парк — это лицо 
предприятия, поэтому мы очень 
тщательно и аккуратно про-
водим все работы. За эти годы 
мы нашли общий язык, пони-
маем друг друга с полуслова, 
работаем, как в песне поёт-
ся — одна начинает, вторая 
подхватывает. И в итоге полу-
чается прекрасный результат. 

Действительно, уютный, 
ухоженный парк давно стал 
излюбленным местом отды-
ха не только для бумажников, 
но всех жителей города — сюда 
приводят на экскурсию и про-
гулку приезжих гостей, здесь 
проводят свадебные фото-
сессии молодожёны... Увере-
на, что и у многих из вас есть 
фотографии на фоне фонтана, 
цветочной клумбы или около 
«зелёной» изгороди в парке. 

Светлана Мельникова

 Слово специалисту

И НОВЫЙ ВИТОК РАЗВИТИЯ

— Как обстоят дела 
на линиях сегодня?

— На ТММ-1 и ТММ-2 
трудятся опытные, грамотные  
и ответственные люди, кото-
рые, если можно так выра-
зиться, «знают всю кухню», 
на которых можно положиться. 
Это операторы производства 
древесной массы из щепы — 
Василий Андреевич Куимов, 
Игорь Борисович Чудинов, 
Александр Иванович Шиян 
(стояли  у истоков пуска линии 
ТММ-2), Олег Алексеевич 
Емельянов, Иван Михайлович 
Хомяков. 

Есть и перспективная моло-
дёжь — операторы производ-
ства древесной массы из щепы 
Юрий Сергеевич Литков-
ский, Евгений Валерьевич 
Лыткин.

Хочу отметить Василия 
Васильевича Череватенко, 
который «вырос на производ-
стве» от оператора производ-
ства древесной массы из щепы 
до инженера-технолога линии 
ТММ-2 и Ивана Николаеви-
ча Новенькова, заместите-
ля начальника производства 
по технологии ТММ. Имен-

но они сегодня контролируют 
рабочий процесс участка ТММ.

Для улучшения и стабильно-
сти работы участка ТММ орга-
низована группа по технической 
эксплуатации, обслуживанию 
и ремонту основного техноло-
гического оборудования линий 
по производству ТММ. Руко-
водитель группы — ведущий 
инженер по технической эксплу-
атации, обслуживанию и ремон-
ту оборудования линий ТММ 
Роман Валерьевич Швецов. 
В настоящее время мы набираем 
инженеров группы. Они должны 
не только проводить качествен-
ный ремонт оборудования линий 
ТММ, но и быстро решать все 
возникающие проблемы, мини-
мизируя время простоев. 

— Какие новые проекты 
планируются? 

— В данное время в ДМП 
мы работаем над проектом 
по разделению потока древес-
ной массы на два. По одному 
потоку будет подаваться небе-
лёная древесная масса для про-
изводства интерлайнера, по вто-
рому — белёная для газетной 
бумаги. Цель проекта — умень-
шение себестоимости и эконо-
мия гидросульфита. Результаты 
будем оценивать уже в сле-
дующем году.  Если всё будет, 
как задумано, то аналогичные 
проекты будут реализованы 
на линиях ТММ-1 и ТММ-2. 

Светлана Мельникова

Продолжение. Начало на стр. 1
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В СВОЁМ ДЕЛЕ  
ДОСТИЧЬ СОВЕРШЕНСТВА
Каждый раз при посещении музея или библиотеки 
АО «Соликамскбумпром» приятно наблюдать красоту и 
порядок, царящие на территории вокруг. Вот и сегодня, 
торопясь на встречу, отметила, что эту традицию не 
смог нарушить ни сильный ветер, ни снегопад.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Василий Андреевич КУИМОВ, 
оператор производства 
древесной массы из щепы 
(старший):

— Монтаж второй линии 
ТММ шёл быстро. В течение 
года линия была смонтиро-
вана. Я был среди тех, кто 
участвовал в запуске уста-
новки ТММ-2 — был в опе-
раторской. Волнения у нас 
как такового не было — мы 
уже пускали первую линию 
ТММ в 1999 году. Всё было, 
как полагается — разрезали 
«красную» ленту, разбили 
о стойку бутылку шампан-
ского на счастье, а Виктору 
Ивановичу Баранову вручили 
символический ключ от линии 
ТММ-2. У меня на память 
до сих пор сохранился кусо-
чек той ленты.

Обратите 
внимание!

Постановлением администра-
ции СГО № 3033-па от 27.11.2023  
года утверждён перечень мест 
на водных объектах Соликам-
ского городского округа, наибо-
лее опасных для посещения в зим-
ний период.

К наиболее опасным местам 
для посещения гражданами 
в зимний период относятся водные 
объекты:
 река Боровица, командировка;
 устье реки Боровица, пристань;
 река Кама, водозабор;
 река Кама;
 река Мошевица;
 Чашкинские озёра;
 устье реки Усолка, реки 

Кама в районе лодочной станции 
«Нептун».

В целях обеспечения безопас-
ности жизни и здоровья людей 
на указанных водных объектах 
будут установлены щиты с пре-
дупреждениями и запрещающими 
надписями.

Здесь скоро 
будет новый дом

Продолжается строитель-
ство многоквартирного дома 
в микрорайоне Клестовка.

В 9-этажном доме спроекти-
рованы 84 квартиры — от одно-
комнатных студий до трёхкомнат-
ных квартир. Их общая площадь 
4,2 тыс. кв.м.  

На данный момент закончен 
монтаж железобетонного каркаса 
здания. Выполнено 100 % остек-
ления дома, установлены балкон-
ные ограждения. Производятся 
работы по устройству перегоро-
док, внутренней системы отопления 
и водоснабжения. Прокладываются 
электрические сети внутри дома.

В новый многоквартирный 
дом переедут 68 семей из ава-
рийного жилья (в основном это 
жители микрорайона Бумажник) 
и 16 детей-сирот.

Срок окончания строительства 
запланирован на июнь 2024 года.  

Строительство дома ведётся 
в рамках нацпроекта «Жильё 
и городская среда».

Нам морозы 
не страшны?

5 декабря состоялось сове-
щание по вопросу обеспече-
ния готовности коммунальных 
служб Пермского края к работе 
в условиях низких температур 
атмосферного воздуха. 

— По прогнозам синоптиков, 
ожидается сильное похолодание, 
морозы до –35°С. Все коммуналь-
ные службы края будут работать 
в режиме повышенной готовно-
сти, — говорит глава администра-
ции СГО Евгений Самоуков. 

При возникновении проблемных 
ситуаций в сфере теплоснабже-
ния жителям следует обращаться 
в МУП «Теплоэнерго» по телефону 
диспетчера 8 (34253) 7-22-55.

При возникновении перебоев 
в подаче электричества также сле-
дует звонить диспетчеру ПКГУП 
«СКЭС» по телефону 8 (34253) 
2-20-22. 

По материалам сайта:  
https://solokrug.ru/

 Городские новости

И. Н. Новеньков, зам.начальника производства по технологии ТММ



ПИПФ-2023 проходил в 
краевой столице с 29 ноября 
по 1 декабря. Деловая програм-
ма организована при поддержке 
бумажников — АО «Соликамск-
бумпром» традиционно высту-
пает индустриальным партнёром 
мероприятия. 

В этом году участниками 
Форума стали более 3 000 руко-
водителей и специалистов про-
мышленного сектора Прикамья, 
России и других стран, предста-
вители федеральных и регио-
нальных органов власти, нау-
ки и общественных организаций. 
В рамках форума прошло более 
50 мероприятий для предста-
вителей бизнеса и 20 научно-
техничес ких советов с участием 
крупнейших предприятий. 

Бумажники принимали учас-
тие в конференции «Фокус 
внимания — человек труда», 
в заседании Совета директо-
ров промышленных предприятий 
при губернаторе Пермского края, 
посвящённом подготовке кадров 
для региональной промышлен-
ности, а также в форумах «Живая 
Кама» и «Лучший опыт — 
для лучшей жизни». Кроме того, 

специалисты кадровой службы 
компании участвовали в обсуж-
дении реализации федерально-
го проекта «Профессионалитет» 
и других тематических сессиях. 
На стенде АО «Соликамскбум-
пром» участники и гости меро-
приятия смогли ознакомить-
ся с приоритетами кадровой 
политики предприятия, систе-
мой профориентационной рабо-
ты с перспективной молодё-
жью региона и взаимодействии 
компании и образовательных 
организаций.

В заседании совета директо-
ров, где обсуждались актуаль-
ные пути привлечения специа-
листов на производство, принял 
участие губернатор Пермского 
края. «Кадры — один из сдержи-
вающих факторов развития наших 

предприятий. Только совмест-
ная работа — кадровых служб, 
учебных заведений, регионально-
го правительства — комплекс-
ный подход, позволит решить 
проблему», — сказал Дмитрий 
Николае вич Махонин. По словам 
губернатора, оптимальный вари-
ант решения проблемы с нехват-
кой кадров — подготовка специа-
листов ещё со школьной скамьи. 
Создавать профильные клас-
сы, знакомить ребят с производ-
ством, а после — сопровождать 
при устройстве на предприятие. 
«Будущий сотрудник предприя-
тия должен находиться в произ-
водственной среде, знать обо всех 
условиях, чувствовать атмосферу 
предприятия, на которое он при-
дёт», — уточнил глава региона. 

Анна Кудряшова

Поездка была организована 
специалистами кадровой службы 
АО «Соликамскбумпром» с целью 
ознакомления молодёжи Верхне-
камья с возможностями карьерно-
го роста и развития на территории 
Пермского края.

— Открытый урок был постро-
ен в форме диалога с молодыми 

руководителями промышленных 
предприятий Пермского края, — 
рассказывает Дмитрий Шварёв, 
студент 4 курса СТК. — Специа-
листы нам рассказали о возмож-
ностях работы на промышленных 
предприятиях, поделились своим 
личным опытом, приводили при-
меры из жизни и делились совета-

ми. Мне понравилось как отвечал 
на вопросы представитель «ОДК-
Пермские моторы», сразу вид-
но — увлечённый человек. Затем 
мы побывали на выставке «Ору-
жие Победы», которая проходит 
на Заводе Шпагина. Нам провели 
экскурсию «Мы защищаем свой 
родной дом», «Гениальные гене-
ральные» о выдающихся пермских 
конструкторах. Очень понравились 
экспозиции. Поездка получилась 
познавательной и полезной.

Лана Веткина
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 Сотрудничество

ГЛАВНАЯ ТЕМА — 
«ЧЕЛОВЕК ТРУДА»

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Руководители и специалисты 
АО «Соликамскбумпром» 
стали участниками 
VIII Пермского инженерно-
промышленного 
форума-2023.

Старшеклассники Соликамского и Красновишерского 
городских округов, студенты Соликамского 
технологического колледжа стали участниками 
Открытого урока, состоявшегося в рамках ПИПФ-2023. 

Стенд АО «Соликамскбумпром» на ПИПФ-2023: специалисты отдела кадров 
О. Е. Ряпосова и Н. В. Паничева

«УМНЫЙ ДЕКАБРЬ»
По словам организаторов, это в меру забавная, 
развлекательная игра для тех, кто много читал, 
много думал, хорошо вёл себя весь год, чистил зубы, 
уважал старших и не обижал малышей, переводил 
старушек через дорогу, задавал вопросы и получал 
ответы, неважно правильные они или нет.

Интеллектуальный вызов 
был принят командой бумажни-
ков в составе: Оксаны Алексан-
дровны Васюковой (энегроцех), 
Михаила Евгеньевича Щёт-
кина (ОЛЗ), Евгении Серге-
евны Кузовниковой (КСЦ), 
Марии Викторовны Никити-
ной (ЦВС), Павла Владимиро-
вича Мартынова (ОЛЗ). 2 дека-
бря в ЦРТДиЮ «Звёздный» 
собрались 26 команд со всего 
города. Формат игры напоминал 
«свою игру», но с рядом нюан-
сов. 24 темы, по три вопроса 
в каждой, штурмовали зна-
токи.  Самую оживленную реак-
цию вызвала тема «капибара», 
а ещё были «яды», «иностран-
ный язык», «художники»… 

— Председатель молодёж-
ного объединения АО «Соли-
камскбумпром» Юлия Пав-
ловна Митракова предложила 
нам принять участие в игре, — 
рассказывает  Оксана Алек-
сандровна Васюкова, инже-
нер смены энергоцеха. — Мне 
всегда интересно участво-
вать в мероприятиях моло-
дёжки, поэтому мы активно 
стали собирать команду. 
Раньше мне уже приходилось 
участвовать в чём-то подоб-
ном, но на этот раз вопросы 
были действительно слож-
ные и разной направленно-
сти. Команды были поделены 
на три группы: старшую, сред-
нюю и младшую. В интеллек-
туальной битве сошлись три 
поколения, и нам не хоте-
лось, как говорится, «ударить 
в грязь лицом» — старались 

изо всех сил, вспомнили всё, 
что, казалось, уже забыли, 
начиная со школы. Вот только 
один из вопросов: «Как назы-
вается страна, на монете кото-
рой расположены с одной 
стороны — капибара, а с дру-
гой — гора?» Интернетом поль-
зоваться нельзя. Правильный 
ответ — Уругвай. 

— Согласна, это была слож-
ная игра, — комментирует 
Евгения Сергеевна Кузов-
никова, начальник КСЦ. — 
Мне понравились вопросы 
на немецком языке.  Нужно 
было перевести небольшой 
текст с немецкого на рус-
ский язык и догадаться о какой 
сказке идёт речь. Сейчас моло-
дёжь чаще изучает англий-
ский язык, а я в школе учила 
немецкий. Поэтому в этом 
раунде пришлось вспомнить 
все известные мне немецкие 
слова. В итоге мы отгадали две 
сказки из трёх предложенных — 
«Волк и семеро козлят» и «Бре-
менские музыканты». Чтобы 
отгадать ребус, нужно было 
проявить смекалку и сообра-
зительность. Ещё один вопрос 
нас застал врасплох — были 
представлены картины с изо-
бражением Снегурочки. Назо-
вите художников... В тройку 
лидеров в своей группе мы пока 
не попали. Вывод один: будем 
расширять свой кругозор, зна-
ния требуют практики, поэ-
тому нужно чаще участвовать 
в интеллектуальных играх. 

Лана Веткина

 Молодёжь

 Добрые дела

УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ!

Это могут быть письма, 
открытки и поздравле-
ния, сувениры (сделанные 
свои ми руками, но не хруп-
кие и не объёмные). Сладости 
также не запрещаются. 

Сбор до 13 декабря 2023 
года. 

Доставка подарков в зону 
СВО будет организована 
через председателя Совета 
жён и матерей Соликамского 
городского округа.

Подарки можно принести 
в Совет ветеранов АО «Соли-
камскбумпром», тел. 2-15-00.

Приглашаем вас принять участие в подготовке 
подарков к Новому году для военнослужащих, 
находящихся в зоне СВО. 
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Интересный факт: художник Антон Ольшван 
расклеивал на автобусных остановках Самары 
кроссворды, которые невозможно было разгадать. 
Этим он приводил в самое настоящее бешенство  
пассажиров, ожидающих общественного транспорта. 
А мы предлагаем кроссворд, который Вы точно 
разгадаете. 
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МЕЖДУ ДЕЛОМ

1. Город курорт 2. Украин-
ская изба из глины 3. Ампер-
вольтомметр 4. Аппарат для 
охлаждения в двигателях 
внут реннего сгорания 5. Из 
одной — две дороги 6. Библей-
ский пророк 7. Буква грече-
ского алфавита 8. Персонаж 
Чехова, «Убийство» 9. Клуб-
ничный плод 10. Скопление, 

слипание, слияние 11. Судно 
миллионера 12. Контур-
ное изображение, нанесён-
ное на прозрачный материал 
13. Отросток для посадки 
14. 100 кг 15. Различие в чём-
нибудь 16. Обслуживание 
морских судов в торговых пор-
тах 17. Сталинский нарком 
18. В живописи оттенок тона 

 Территория культуры

«НАРОДНЫЕ» АРТИСТЫ

Я ничего не знала ни про теа-
тральный коллектив, ни про спек-
такль. Немного удивило, что арти-
сты из Чердыни. Вот, что прочитала 
в анонсе: «Это спектакль о том, 
как человек делает попытку пре-
одолеть собственное  жлобство 
и хамство. У него не получа-
ется... Почему? Потому что люди 
наши в массе своей опустошены, 
погрязли в бездушии и не готовы 
к содержательной  жизни». Мне 
стало грустно. Я по другому вижу 
мир.  Для меня он интересный, 
а люди, в большинстве своём, хоро-
шие. Много раз в этом убеждалась. 

На сцене всё было действи-
тельно так, как в анонсе. Но 
спектакль захватил — было 

и весело, и грустно, иногда воз-
никало неприятное чувство 
от поступков некоторых персо-
нажей. Зал внимательно следил 
за развитием сюжета, за игрой 
артистов, сопереживая героям. 

Артисты — молодцы! Они 
отлично передали идею автора 
пьесы Василия Сигарева. И мне, 
впрочем, как и другим зрителям, 
захотелось сфотографироваться 
с чердынцами. 

Потом мы пообщались с режис-
сёром спектакля Русланом Циби-
совым. Оказывается, народной 
театральной студии «Оскар» всего 
пять лет. В Соликамск они при-
везли третий по счёту спектакль. 

Молодым специалистом 
после окончания института Рус-
лан приехал в Чердынь, где 

создал театральную студию. Сна-
чала занимались одни женщины, 
а потом подтянулись мужчины. 
Полтора года учились движению 
по сцене, наложению  грима, 
постановке речи и другим пре-
мудростям сценического искус-
ства. Начали с маленьких миниа-
тюр. А когда выбирали название 
для студии, то, в окончатель-
ном варианте, решили назвать её 
«Оскар», по имени самого млад-
шего артиста в труппе.  

Может быть регалий 
у «народных» артистов пока нет,  
но желание играть, делится мыс-
лями и чувствами у них предо-
статочно, и это не может оста-
вить зрителей  равнодушными. 

Марина Сергеева

Ура! Наконец-то я после 
садово-огородного, жаркого 
лета открыла театральный 
сезон. И хоть городские 
афиши постоянно зазывали 
на концерты и спектакли, 
у меня никак не получалось 
себя организовать. 
Но 5 декабря всё совпало, 
и мы с приятельницей 
отправились 
в ДК «Бумажник» 
на спектакль «Чёрное 
молоко». 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ  
ПРАВ ЖИВОТНЫХ
«Тварь я дрожащая 
или право имею?» —  
Ф.М. Достоевский.  
Мне кажется, что мой кот 
никогда не задумывался 
над этим вопросом 
по двум причинам:  
во-первых, он — кот лишён 
возможности логически 
мыслить, во-вторых, 
он — кот, а значит царь 
людей в ограниченном 
пространстве нашей 
квартиры. 

Владельцы котов знают, 
что их питомцы никогда не спят 
в купленных для них домиках, 
а спят в хозяйских кроватях. 
Сначала в ногах, а потом мед-
ленно, но неизбежно, перебира-
ясь «выше в горизонтальной пло-
скости». И в одно прекрасное 
утро, открывая глаза, ты видишь 
не лицо любимого мужа, а вни-
мательный взгляд усатой морды, 
который всегда спрашивает одно 
и то же: «А не пора ли нам поесть?» 
К чести моего кота, он быстро 
понял, что специально будить 

хозяйку нельзя, особенно в выход-
ные — надо немного, буквально 
часов до двенадцати, подождать. 
За одиннадцать лет совместной 
жизни мы смогли договориться.

Я сейчас нахожусь в том вре-
менном промежутке, когда 
дети выросли, а внуков ещё 
не намечается, поэтому кот полу-
чает повышенную дозу внима-
ния, что не всегда для него хорошо 
кончается. 

К примеру, увидела у кота нети-
пичное поведение, загуг лила, 
нашла симптомы болезней, пере-
пугалась, рассказала мужу, пере-
пугала и его тоже. В интернете 
прочитала, что без анализа крови 
точный диагноз не поставить, 
а кровь брать у котиков совсем 
не больно. Решили идти к ветери-
нару сдавать кровь. 

И началось! Сначала кот 
открыл для себя способ измерения 
температуры у животных и был 
неприятно этому удивлён. Потом 
он понял, что эту процедуру видел 
милый, радостно улыбающийся 
из клетки в дальнем углу, белый 
шпиц и стал неприятно удивлён 
ещё больше. Но бедный котик ещё 
не догадывался, что всё происхо-
дящее только начало тотального 
предательства и унижения. 

Когда хозяева держали его 
в четыре руки, ветеринар брал кровь, 
а защитный воротник не давал вон-
зить в руку «предателя» острые 
зубы, кот просто выл от безысходно-
сти. Мне было страшно. Я и не знала, 
что мой котик может издавать такие 
звуки! В этот момент я думала: 
«Интернет врёт, что это не больно!» 
Не слушала доктора, который гово-
рил, что так кот показывает  свой 
характер, а на самом деле это обыч-
ная процедура. В общем, жуть 
и поседение волос.

На следующий день доктор 
произнёс типичную для врачей 
фразу: «Анализы соответствуют 
возрасту». Предложил прове-
сти коррекцию питания и спустя 
месяц снова сдать анализы. На что 
я ответила, что очень сомневаюсь, 
что мы с котом сможем ещё раз 
такое перенести. 

Меня до сих пор совесть мучает. 
Теперь глажу кота ещё чаще, чем 
раньше.

Это, конечно, всё лирика. 
А в жизни, на мой взгляд, котики 
и другие животные, имеют самое 
главное право — право на любовь. 
Если их любят, то и всё остальное 
будет хорошо!

Рина Зёлёная

ПОКОРМИТЕ ПТИЦ ЗИМОЙ
Зима для птиц — самый тяжёлый период года. 
К счастью, вокруг много добрых людей, которые 
делают кормушки для птиц и не забывают их 
кормить. Нина Алексеевна Лапыгина, ветеран 
нашего предприятия, поделилась с нами своим 
стихотворением, которое пришлось нам очень кстати.

ПТИЧИЙ БАЗАР
За окном кормушка, семена подсолнухов.
Шустрые синички их таскают здорово.
Придавив же семечко лапками на веточке,
Долбят его клювиком — так с утра до вечера.

На кормушку сел снегирь толстенький, румяный.
Крепким клювом раздавил семя парень бравый,
Лишь скорлупки полетели от кормушки вправо.
Птички в очереди ждали, щебетали: — Браво!

Вот и смелый воробей раз в кормушку влез.
Клювом всё перевернув, ел и ел шельмец.
Долго очередь ждала наглого воришку,
Птиц скопилось, все галдят: — Вылетай, братишка!

Много птичек проживёт в холод, дождь и снег,
Потому, что здесь их ждёт ужин и обед.
А весной со всех сторон будет слышен перезвон.
Ах, как весело споёт птичек дружный хоровод!

 Однако, жизнь!

 Поэтический клуб


